



PRESSEINFORMATION – März 2013

## **Erste Lehrabschlussprüfung der Fahrradtechniker in der Siegfried Marcus Berufsschule**

Fünf Lehrlinge der Wiener Berufsschule für Kfz-Technik haben mit einer Prüfung im Februar 2013 die **Zusatzausbildung zum Fahrradmonteur im Rahmen des Lehrberufes Kraftfahrzeugtechniker** abgeschlossen. Die Prüfung wurde durch den Prüfungsausschuss der Zweiradmechaniker-Landesinnung Hessen abgenommen, den Prüfungsvorsitz hatte Ing. Hans Niesner, Berufsgruppenobmann Fahrradtechnik der Landesinnung Wien.

### **Geplant und umgesetzt**

Bei der Berufsbildungstagung im Juni 2012 stellte Oberschulrat Markus Fuchs, Direktor der Wiener Berufsschule für Kfz-Technik, das Projekt der Ausbildung zum Fahrradmonteur in Zusammenarbeit mit dem bfi vor. „Da es in Österreich keine Meister und Gesellen in diesem Beruf gibt, ist es nicht möglich, regulär Lehrlinge auszubilden. In der Siegfried Marcus Berufsschule soll jedoch diese Zusatzqualifikation als Freigegegenstand erworben werden“, kündigte damals Projektinitiator Dir. Markus Fuchs an.

Im Wintersemester 2012/13 absolvierte die erste Gruppe den Freigegegenstand Fahrradmonteur als Projektpraktikum mit 40 Stunden. Betreut wurden die jungen Leute durch Fachlehrer der Berufsschule für Kfz-Technik Ing. Mag. Lorenz Schertler und Josef Bauer.

### **Prüfungsabnahme durch die Zweiradmechaniker-Landesinnung Hessen**

Die praktische Prüfung wurde entsprechend den Richtlinien des deutschen Zweirad-Mechanikerhandwerks – Ausbildungsrichtung Fahrradmonteur (Verordnung über die Berufsausbildung zum Fahrradmonteur, Bundesgesetzblatt 2004 Teil I Nr. 25) durchgeführt. Die Prüfungskommission bestand aus zwei Prüfern aus Deutschland – Heinz Kapp, Ingenieur für Maschinenbau, Frank Stocksteifen, Betriebswirt und Zweiradmechanikermeister, – sowie dem Prüfungsvorsitzenden Ing. Hans Niesner, Berufsgruppenobmann Fahrradtechnik der Landesinnung Wien.

Die praktische Lehrabschlussprüfung bestand aus folgenden Aufgaben:

- Zusammenbau eines Fahrrades
- Hydraulische Bremse
- Lichtanlage
- E-Bike
- Freilaufkörper

**BILDER (Bildnachweis: Siegfried Marcus Berufsschule Wien)**



**Während der Prüfung**



**Die Absolventen mit der Prüfungskommission, Fachlehrern, Vertretern der Landesinnung Wien der Kfz-Techniker und Projektinitiator OR Dir. Markus Fuchs (5. v. l.).**

**KONTAKT: Siegfried Marcus Berufsschule Wien  
1210 Wien, Scheydgasse 40, Tel.: 01 599 16-95735  
[www.siegfried-marcus-berufsschule.at](http://www.siegfried-marcus-berufsschule.at)**

*Pressearbeit: Mag. Irina Podshibyakina, 4rad.net® Werbeagentur – CAAA zertifiziert seit 2011  
Tel.: 02719 785 10, Mobil: 0699 120 40 584, E-Mail: [service@4rad.net](mailto:service@4rad.net), <http://www.4rad.net>*